

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Impacto de becas

REFERENCIA: La Jornada. (23 de enero de 2020). Ingreso de niños a grupos delictivos, por impacto de becas: AMLO. Recuperado de: <https://bit.ly/39DVJ0z>

NOTA:

Ingreso de niños a grupos delictivos, por impacto de becas: AMLO

Ciudad de México. La incorporación de niños a organizaciones criminales obedece, en parte, al impacto que han tenido los programas sociales dirigidos a apoyar a los jóvenes, ya sea mediante las becas escolares como la instrumentación del Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, consideró el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien mencionó que la estrategia fundamental para desalentar este fenómeno es mantener el combate a las causas.

Durante su conferencia matutina, López Obrador respondió a cuestionamientos sobre la incorporación de menores también en las denominadas autodefensas, como ocurrió en Chilapa -después de la reciente masacre de 10 indígenas- lo cual atribuyó a que en Guerrero es una entidad que tiene legalizado la operación de estos grupos de autodefensas.

En referencia expresa al enganche de niños en el crimen organizado, el presidente expresó: "Existe una competencia, los programas sociales están dando opción a



muchos jóvenes.. Y esto lleva a la desesperación y querer fortalecer sus filas con niños y jóvenes. No va a ser fácil".

Destacó que la fiscalización para que las becas en el nivel medio superior sea universal obedecía que es en este nivel donde se registran mayor número de deserciones.

Subrayó que este ha sido un factor para que en el actual curso escolar se incrementó en 20 por ciento la matrícula a nivel universitario.

COMENTARIO:

México es un país en donde los niveles de desigualdad, rezago y marginación son altos, que afectan de manera importante a los grupos vulnerables como las mujeres, los niños, los adolescentes y jóvenes, los adultos mayores, la población indígena y afrodescendiente, entre otros. Debido a este ambiente caracterizado por la pobreza y el miedo, los niños, los adolescentes y los jóvenes son más susceptibles a formar parte de los grupos organizados.

De acuerdo con un estudio de la Universidad de Nuevo León, los que no estudian ni trabajan, conocidos como ninis, son el blanco más fácil de la delincuencia organizada en donde ven un medio rápido para lograr sus metas, pues es ahí donde acceden a grandes sumas de dinero.¹

Por lo que el Gobierno debe tomar medidas para fortalecer el acceso de oportunidades que tienen los niños, los adolescentes y jóvenes, sobre todo aquellos que viven en comunidades con altos niveles de marginalidad y desigualdad, a través de programas sociales que los incentiven a estudiar o trabajar para obtener un beneficio económico, con el fin de evitar que su último recurso sea unirse a organizaciones criminales para poder obtener dinero y salir adelante.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López

¹ Infobae.(23 de enero de 2020). La generación desechable: niños y adolescentes al servicio del crimen organizado. Recuperado de: <https://bit.ly/3aNmlgb>